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　こんにちは。メディセレのしゃっち
ょう、児島惠美子です。
　医療従事者や高齢者への新型コロナ
ウイルスのワクチン接種が始まりまし
たが、全員のワクチン接種が終わるの
はまだまだ先になる気配です。そんな
状況ですので、新学期が始まっても大
学によってキャンパスライフは様々だ
と思いますが、対策をしながら自己免
疫力を高めていきましょう。
　メディセレでは先駆けて各校をウェ
ブでつなぐテレビ会議を2007年から
開始し、17年からはハイブリッド講
義を展開してきましたが、今年はつい
に海外にもつなぐという、ワールドワ
イドでハイブリッドな新入社員の入社
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式を実施しました。
　今春の106回薬剤師国家試験を受験
した先輩たちは、コロナ禍の受験で大
変でした。107回も環境は改善しない
かもしれません。今回の合格率は0.92
ポイント減の68.66％と下がりまし
た。オンラインでは教育効果が上がら
ないと言われる中、メディセレスクー
ル生の合格率は前回より落ちませんで
した。
　その理由の一つが、自分の弱点をい
かに早く見つけて力を注ぐかです。人
は誰でも不得意があります。30％しか
理解していないところを50％まで引
き上げることと、50％理解していると
ころを70％まで引き上げることは同
じ20％ですが、前者のほうが確実に引
き上げられます。なぜなら問題には難
易度があるからです。難易度の低いと

ころを理解するほうが上がりやすいの
です。
　今後の国家試験は相対評価になりま
す。成績が今まで良くなかった人は下
剋上を狙わなければなりません。その
最短の方法が、自分の穴を埋めること
です。だから大学の模擬試験を有効活
用しましょう。客観的な基準で自己分
析をしましょう。
　メディセレでは皆さんに最適化学習
をしていただけるよう、ウェブ上で約
15分間のテストを受けるだけで学力
診断ができる「メディセレＡＩ診断」
をリリースしました。無料で診断を受
けられます。よろしければ使ってみて
ください。問題に出なかった科目の診
断もできますよ。ＡＩは驚きの賢さで
す（笑）。負けないように頑張りまし
ょう！
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　厚生労働省は３月26日、ＯＴＣ
医薬品販売に関する薬剤師などの配
置時間規制を定めた医薬品医療機器
等法の施行規則を一部改正する省令
案を公表した。薬剤師などの有資格
者を営業時間の半分以上配置する規
制が省令で定められているが、昨年
12月に開催された政府の規制改革
推進会議で規制の廃止が取りまとめ
られたことを受け、規定を廃止する
省令改正を行う。今月下旬に公布し、
８月１日に施行する。
　省令では、薬局等でＯＴＣ薬を販
売する場合、開店時間の半分以上
は薬剤師や登録販売者を配置する
よう求めている。ただ、昨年10月
に行われた規制改革推進会議で日
本フランチャイズチェーン協会など
から規制見直しが提言され、12月
の会議で規制の廃止が取りまとめら
れた。
　規制の廃止に向けては、厚労省が
今年度内に結論を得た上で速やかに
実施することとされており、今回、
薬剤師などの有資格者を営業時間の
半分以上配置する規定を省令から削

除することにした。
　そのほか、店舗の開店時間のうち、
医薬品を販売・授与する時間を消
費者にも分かりやすくするために、
当該店舗内と店舗外側の見やすい場
所に掲示することも省令案に盛り込
んだ。
　ＯＴＣ薬の販売をめぐっては、薬
剤師・登録販売者の専門家による管
理体制が必要とされているが、日本
フランチャイズチェーン協会などが
薬剤師や登録販売者によるＯＴＣ医
薬品の対面販売、販売時間規制が医
薬品を必要とする患者の利便性を損
なうと主張していた。
　河野太郎行政改革相も、昨年10
月の規制改革推進会議で、薬剤師等
の配置時間に関する規制について
「営業時間の半分以上ということを
規制で決める必要はないのではない
か。どれだけの時間にわたって有資
格者を置いて販売するかは、各店舗
で判断すべき話」とし、柔軟で多様
な方法により医薬品を提供すべきと
の考えを示していた。

（2021年３月29日掲載）

　日本チェーン
ドラッグストア
協会（ＪＡＣＤ
Ｓ）は４月16日
の定例会見で、
2020年度のド
ラッグストアに
おける調剤額が
前年比9.0％増
の１兆0693億
円になったと発
表した。18年以
降、10％前後の
伸び率で推移し
ており、今回初
めて１兆円を突
破した形となった。
　ドラッグストア実態調査結果から
判明したもので、池野隆光会長（ウ
エルシアホールディングス会長）は、
「以前から伸びていくと思っていた
が、１兆円を超えるということは、
ドラッグストアとしてその次が見え
てくる気がする」と期待感を示した。
特に最近では、薬剤師を中途採用す
る難易度が下がっていることに加
え、調剤併設の動きも進んでいると
して、「今年度は相当伸びるのでは
ないか」との見通しを示した。

　実態調査によると、国内の調剤医
療費総額に占めるドラッグストアの
調剤額のシェアも15年以降拡大を
続けている。20年度のシェアは、
暫定で昨年比1.1ポイント増の13.8
％。20年度の調剤医療費総額が未
集計なため、19年度の総額で集計
した数値だが、ＪＡＣＤＳは20年
度の調剤医療費について、薬価改定
やコロナ禍での受診抑制の影響で減
少を見込み、実際のシェアは13.8
％を超えると予想している。
　池野氏は「コロナ禍の中で門前薬
局から面薬局に流れているとの感覚
がある」と指摘。「新規開局も続い
ており、今後も伸びることは間違い
ない」と語った。
　一方、日本医薬品登録者販売者協
会（日登協）の樋口俊一会長は、登
録販売者の配置基準である「２分
の１ルール」の廃止案への対応に
ついて言及し、継続して「断固反対」
と意思表示していくと共に、日本
薬剤師会の山本信夫会長らと廃止
案をめぐって意見交換したと説明。
「日薬との意見交換では、日登協と
して廃止を危惧していると伝えた。
廃止について100％反対しているわ
けではなさそうだったが、ベクト
ルが全く違うわけではない」と話
した。

（2021年４月21日掲載）
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薬剤師の配置時間規制廃止 調

剤
額
が
1
兆
円
を
突
破

ド
ラ
ッ
グ
ス
ト
ア
実
態
調
査
で

ＪＡＣＤＳ


	Button1: 


